
Jornal

Ano 19 - Número 835 - 25/02/2021 a 04/03/2021 - Dist.Gratuita - Contato: (31)98578-4257 (Ângelo) /(31)98632-8731 (Leticia) / (31) 9 8880-3046 (Cassiano)

CATAS ALTAS | MARIANA | OURO PRETO | ITABIRITO   

 @jornalpanfletus

/JornalPanfletus Jornalismo erdadeV
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

ESTAMOS EM OURO PRETO!ESTAMOS EM OURO PRETO!

Endereço: PRAÇA CESÁRIO ALVIM - 22 - BARRA - OURO PRETO 

_____________________________________________

R$69,90
R$129,90

Arantes Móveis Arantes Móveis 
Qualidade

Preço Justo

Atendimento impecável

Rua Santana, 391 - Centro - Mariana - MG /                (31) 3557-3733



_____________________________________________2 25/02/2021 a 04/03/2021  Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

Editorial, por Cassiano Aguilar / Editor Chefe / Jornalista 20.483/MG 

Um caso que está sendo estudado mundialmente é 
o de Manaus. Epicentro da primeira onda de 
mortes no país, em maio, a cidade chegou a ter 
76% da população infectada, segundo estudo 
publicado na revista Science, com dados até 
outubro.
 Com esse patamar, a capital amazonense teria 
provavelmente atingido a imunidade de rebanho, 
dado o volume de pessoas infectadas.
A cidade, porém, também foi um epicentro na 
segunda onda de mortes no Brasil, agora neste 
mês, com média diária de mais de cem mortos.
Há diferentes hipóteses para o fenômeno, entre 
elas que os números sobre infectados não estavam 
corretos, que a variante que surgiu no local foi a 
causadora da nova onda ou que o período de 
proteção de um infectado é pequeno.
 Portanto, a imunidade de rebanho por meio de 
infectados é uma das hipóteses levantadas para o 
rápido declínio no número de novos casos na 
Índia, ocorrida a partir do fim do ano passado, 
meses depois de um rápido crescimento de casos 
confirmados.

presentes nos EUA.
 Quanto menor a eficiência da vacina, mais gente 
precisa ser imunizada para se alcançar a 
imunidade de rebanho.
 Existem muitas dúvidas sobre como chegar à 
imunidade de rebanho. Além de não haver 
percentual consagrado que indique que a 
população esteja realmente protegida, também há 
incerteza sobre os fatores que levariam a essa 
proteção.
 As vacinas, por exemplo, têm mostrado boa 
eficácia em evitar que as pessoas adoeçam, 
especialmente evitando quadros graves. Mas 
ainda é incerto o quanto elas evitam a transmissão 
do vírus.
 Num cenário mais pessimista, em que os 
imunizantes não diminuam consideravelmente a 
transmissão, a imunidade de rebanho vai demorar 
mais para ser alcançada, pois mesmo os vacinados 
seguirão contaminando muitas pessoas.
 Também há dúvidas sobre o período em que as 
pessoas ficarão protegidas, considerando os 
vacinados e, especialmente, os infectados.

sem esperar que o patamar de imunização geral 
esteja perto de 80%.
 Contudo, a situação no Brasil é mais crítica, pois o 
ritmo de vacinação é menor do que os americanos, 
e as vacinas aplicadas têm eficácia mais baixa, o 
que dificulta a chegada à imunidade de rebanho.
  Esse termo significa o momento em que uma 
população está suficientemente protegida, e o 
vírus não consegue mais se propagar em 
velocidade. Tradicionalmente, essa proteção é 
alcançada por meio da vacinação.
  Ademais, como o novo coronavírus se espalhou 
rapidamente, parte dos epidemiologistas coloca 
como hipótese que o grande número de infectados 
também possa ajudar na chegada à imunidade de 
rebanho (o que não é consenso, pois a imunidade 
dos contaminados pode ter duração e proteção 
menores do que dos vacinados).
  Os americanos distribuíram cinco vezes mais 
doses do que os brasileiros, já ponderando pelos 
tamanhos das populações. E as vacinas 
distribuídas no Brasil, a Oxford/AstraZeneca e a 
Coronavac, têm eficácia menor do que as 

.    Mesmo com algumas vacinas no país, temos 
que reconhecer que será um passo difícil imunizar 
toda a população. É preciso objetividade dos 
nossos governantes para que o plano nacional de 
vacinação seja robusto. A tão esperada imunidade 
de rebanho, que pode recolocar as atividades 
sociais próximas ao normal, não deve ser atingida 
neste ano, mesmo com o avanço da vacinação 
contra a Covid-19.
  No entanto, O entendimento vem ganhando força 
entre pesquisadores nos Estados Unidos, devido 
especialmente à insuficiente velocidade na 
vacinação e à possibilidade do surgimento de 
novas variantes, mais transmissíveis e agressivas, 
como já noticiado em todo Brasil, e até mesmo 
com casos confirmados em Minas Gerais. 
Modelos estatísticos reforçam essa avaliação.
  O panorama pessimista levanta a discussão de 
como as sociedades deverão agir nos próximos 
meses, dado que a proteção ideal não deve vir tão 
cedo. A questão discutida é se será possível 
retomar atividades sociais a partir do momento 
que populações vulneráveis já estejam vacinadas, 

Cassianoaguilar

CONEXÕES E AFETOS–  René Dentz, Ph.D.Psicanalista nas clínicas Atapem (Mariana) e Ânima 

(Ouro Preto) Professor na PUC-Minas e UNIPAC-Mariana / Pós-Doutorado pela Université de Fribourg/Suíça / 

Autor do livro "Horizontes de Perdão"

  O tema da felicidade foi amplamente discutido por 
filósofos e escritores ao longo dos séculos. De fato, 
trata-se de uma temática crucial à nossa existência, 
afinal não existiria nada mais importante do que a 
busca pela felicidade. Em última instância, essa 
dimensão definiria o sentido da nossa vida, 
indicando os caminhos melhores a serem seguidos. 
Na Grécia Antiga, se pensava que a felicidade 
estaria associada à prática do bem comum. O 
cidadão, ao exercer sua racionalidade em prol da 
coletividade, poderia estar contribuindo também ao 
seu bem-estar. Ser feliz seria, dessa maneira, 
consequência de um gesto, uma ação que visaria o 
bem comum. Assim como grande parte do 
pensamento grego, nossa cultura seguiu esse 
princípio de forma substancial. Diria que existe um 
grau de equívoco dessa concepção, pois não dá 
ênfase à individualidade. 
  Por outro lado, se pensarmos nos tempos atuais, o 

jogo se inverte: ser feliz passou a ser visto com 
um ato isolado, de prazer pessoal e que não deve 
considerar muito a coletividade. Ainda assim, a 
cultura ocidental, devido à sua influência grega, 
buscou equilibrar o coletivo e o individual, 
mesmo que por vezes de forma precária. 
  É comum pensarmos que a felicidade está 
vinculada à uma espécie de destino, como se 
tivéssemos que encontrar um propósito, uma 
missão em nossa vida para que tudo começasse a 
dar certo e, assim, um dia, alcançássemos uma 
espécie de plenitude. Eis um pensamento 
extravagante, fruto de idealizações, que passa 
longe do real. Não precisamos encontrar um 
grande sentido da existência (mesmo porque 
podemos construir sentidos) para começarmos a 
ser feliz. Não precisamos lutar sempre por atos 
gloriosos para dar sentido à existência. No fundo, 
os sentidos são cotidianos, renovados a cada 

momento e frutos dos nossos desejos, que é a 
dimensão última que nos insere no mundo. Em 
outras palavras, quando não buscamos grandes 
momentos de felicidade, é muito mais fácil 
encontrarmos aqueles pequenos instantes 
felizes. Esses instantes são reais e não 
fantasiosos como os momentos que se 
pretendem glamurosos. 
  É interessante notar hoje que muitos querem 
ignorar os momentos reais para viver sonhos e 
projeções virtuais. No fundo, essa última 
dimensão pode nos impedir de viver instantes 
felizes. A felicidade é um horizonte humano real, 
corporal, de afetos, não passa pela razão ou 
propriamente pelos ideais distantes. Não 
devemos esperar a felicidade futura, projetada e 
imaginada. Devemos decidir ser felizes na terra, 
não esperando o céu. Podemos viver o “céu” na 
terra. O sofrimento é parte da existência humana, 

não devendo ser justificado como uma etapa para 
alcançarmos momentos feliz posteriormente. 
Sofrimento, dor, alegria, felicidade são todas 
dimensões humanas, demasiadamente humanas, 
que podem aparecer juntas, misturadas à bela e 
complexa trama que conduzimos na condição de 
seres humanos. 

 dentzrene

Moça do caixa bufa de raiva. Compro maçãs, 
enquanto aguardo a tempestade abrandar. Tento 
desviar o olhar da funcionária. Ela treme. 
Presumo que esteja estressada. 'Mês dos infernos, 
senhora. Perdi tudo...' Lamento. O que me resta 
dizer? Sinto. Pelo bairro de cá, águas invadiram 
casas. Bueiros entupidos, lixo boiando na 
enxurrada. Olho desolada para o cenário caótico. 

Chove sem parar. Chuva mansa, torrencial, braba. 
Céu ensandecido. Esgotos entupidos. Avenidas 
alagadas. Pais perdem filhos, filhos perdem pais. 
Choro, lamentação, sofrimento. Casas desabadas, 
lama engole mobílias e vidas. Caio na rua. 
Sombrinha para um lado; compras, para o outro. 
Procuro abrigo em supermercado. Noticiário 
televiso transmite imagens de desastre ao vivo. 

Andreia Donadon Leal - Andreia Donadon Leal, Mestre em Literatura, Especialista em 

Arteterapia, Artes Visuais e Doutoranda em Educação. Membro da Casa de Cultura- Academia Marianense de Letras, 

da AMULMIG e da ALACIB-MARIANA. Autora de 18 livros

Culpa do aquecimento global, do homem, da 
natureza, das rezas sem fé, do carma? Santa 
Bárbara, rogai por nós! Enchente. Chove, alaga, 
desaba, desabriga. Volume de chuva além da 
conta. Quem mandou incendiar a mata? 
Jogaram lixo por todos os cantos. Campanhas 
educacionais sobre a correta acomodação do 
lixo, onde foram parar? Na boca de lobo 
entupida, na água que ocupa ruas e casas. 
Cansei! Todo ano é a mesma previsão: chuva, 
desabrigados, mortes. Ainda não saí do 
supermercado. A fila do caixa aumenta. A 
funcionária não almoçou nem foi ao banheiro. 
  Águas do céu caem mansas. Meu pé dói. Os 
sintomas da gastrite freiam meu estômago. A 
água turva que reflui sobre o passeio é misturada 
com esgoto; fede! Nunca vi tanto lixo flutuar. A 
garrafa de refrigerante surfa nas águas 
encardidas. Ar fétido. Imagino o número de 
ratos e baratas perambulando assustados. 
Ninguém quer morrer desse jeito, de jeito 
nenhum, a não ser os masoquistas. Não tenho 
apego desmedido, vou na hora H. Autoestima é 
o que queria falar com a moça do caixa. 
Desacelere, pula fora, tente outras vezes. Volto 
outro dia. Falei para minha professora que seria 
escritora. Ela riu. Disse que moça do interior 
tinha que caçar bom marido. Autoestima foi a 
palavra da educadora. 'Você tem em excesso'. 
Aprendi a dosar a autoestima. O homem tem 
autoestima em excesso que esqueceu da 
prevenção. Não existem salvadores, depois que 
as águas entornam. Quem vai acabar com esse 
caos? Fé nas orações, terapias e nos remédios 

psiquiátricos. Sofrimento que não acaba mais. 
Todos sabem. Acreditam no apocalíptico? 
Água e fogo! Fogo e água! Não fizeram o dever 
de casa, não amaram o próximo feito a si 
mesmos; não perdoaram, não souberam 
conviver, dividir o pão, a renda, as despesas. A 
moça do caixa? Recordo sua expressão 
cansada. As ruas alagadas, o mau cheiro, a 
garrafa de refrigerante boiando. 
 A descompensacão da autoestima. Fecho a 
sombrinha. Entro na residência. Jornais e 
folhetos de vendas espalhados no terreiro. A 
caixa de correio, vazia. Apanho os papéis. Bufo 
de aborrecimento. Sempre pedi para colocarem 
os jornais na caixa. Resiliência. Volta a chover. 
Amanhã vem mais... Quem mandou incendiar a 
mata? Quem mandou as autoridades a 
negligenciarem as campanhas educacionais do 
correto acondicionamento do lixo? Quem 
deixou edificar em encostas e entorno de 
mananciais? E o entulho da SAAE não saiu da 
porta da rua! Não terminaram o serviço. Turma 
difícil, meu Deus...
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que a paralisação de obras públicas gera um 
rombo econômico ao Governo do Estado e, 
agora, isso será atenuado pelo plano “Destrava – 
Minas Avante”. "A função do tribunal é fiscalizar 
para que se gaste bem o recurso público. Nesta 
situação, temos as obras inacabadas como uma 
das maiores causas de prejuízo ao erário 
público", afirmou, enfatizando também a 
importância da união dos Poderes.
Também participaram da cerimônia secretários 
de Estado; o defensor público-geral de Minas 
Gerais, Gério Patrocínio Soares, entre outras 
autoridades.
Portaria Conjunta
  A ideia da Portaria Conjunta surgiu do número 
elevado de obras paralisadas em Minas que 
afetam o desenvolvimento econômico e social no 
estado, bem como da orientação do Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ) para que a Justiça 
adote soluções consensuais para os conflitos.
Em 2020, o CNJ lançou o projeto "Destrava - 
Programa Integrado para Retomada de Obras", 
também com a finalidade de retomar quase 4 mil 
obras paralisadas no Brasil, por meio da atuação 
integrada entre os órgãos de controle e o Poder 
Judiciário.
Próximos passos
Após a assinatura da portaria conjunta, a 
Advocacia-Geral do Estado (AGE-MG) será 
responsável pelo levantamento de decisões 
judiciais, proferidas pelo TJMG, que, em caráter 
liminar, tenham suspendido obras públicas do 
Poder Executivo estadual.
 A partir do levantamento, as decisões judiciais 
liminares que tenham impactado obras 
necessárias à realização de políticas públicas 
essenciais e outras de caráter relevante, conforme 
indicação do órgão responsável por sua 
execução, serão apresentadas ao Comitê 
Interinstitucional, que fará o encaminhamento 
dessas decisões aos Centros Judiciários de 
Solução de Conflitos e Cidadania (Cejuscs). 
Todas as partes serão chamadas às mesas de 
negociação para dialogar por meio da conciliação 
e da mediação.

Poderes têm se relacionado, com parcerias que 
visam ao bem comum.
"Trata-se de um programa que fará um 
minucioso mapeamento, e se desdobrará em 
ações na busca de medidas para que esses 
empreendimentos sejam retomados. Essa é uma 
iniciativa que já nasce bem-sucedida, pois 
representa a união de diversas esferas do poder 
público, em um esforço de cooperação conjunta 
em prol do bem comum. A parceria entre 
instituições para solucionar controvérsias que 
impedem importantes progressos em Minas 
Gerais é uma responsabilidade coletiva que 
abraçamos", defendeu.
Rombo
 O presidente do Tribunal de Contas de Minas 
Gerais, conselheiro José Alves Viana, lembrou 

Justiça de Minas Gerais, Jarbas Soares Júnior.
"O acordo da Vale, celebrado neste mesmo 
auditório há poucas semanas, demonstrou que, 
por maior que seja a situação, há solução. 
Soluções que a Constituição também vai buscar. 
Nós inauguraremos nos próximos 60 dias o 
Centro de Autocomposição do Ministério 
Público, que será mais um instrumento para que, 
por meio dos termos de compromisso, termos de 
ajustamento de conduta, acordos de leniência, 
todos esses instrumentos novos possam ser 
utilizados para trazer mais soluções", disse.
Parceria
 O presidente do Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais, desembargador Gilson Soares Lemes, 
lembrou que Minas Gerais dá um exemplo a todo 
o país pela forma harmoniosa como os três 

O governador Romeu Zema assinou, nesta 
segunda-feira (22/02), uma portaria conjunta 
com o Tribunal de Justiça de Minas Gerais 
(TJMG), Tribunal de Contas do Estado 
(TCEMG), Ministério Público de Minas Gerais 
(MPMG) e Defensoria Pública de Minas Gerais 
(DPMG). O documento institui o Comitê 
Interinstitucional para levantamento de obras 
públicas paralisadas no estado por questões 
judiciais.
  A portaria também formaliza a criação do 
“Destrava – Minas Avante”, plano de trabalho 
em rede para a retomada das intervenções 
pendentes. O projeto será possível a partir da 
adoção de soluções consensuais para os conflitos, 
por meio de parcerias entre os Poderes para 
destravar controvérsias existentes.
Na solenidade, Zema explicou que o trabalho em 
conjunto vai garantir mais celeridade na 
resolução de conflitos que envolvam a 
administração pública estadual, além de otimizar 
políticas e serviços prestados ao cidadão e trazer 
economia aos cofres públicos.
"O desenvolvimento econômico e social é um 
processo complexo. São milhares de pequenas 
ações, como esta, que, ao final de décadas — e 
não de anos —, irão propiciar que tenhamos um 
Estado mais eficiente para atender ao cidadão. O 
que estamos fazendo aqui não só vai resolver o 
estoque de obras paradas referente ao passado, 
como também evitará que novos fatos como esses 
se repitam", ressaltou.

Acordos
  Como ocorreu com a assinatura do termo de 
medidas de reparação pela tragédia em 
Brumadinho entre o Estado e a empresa Vale, a 
proposta do "Destrava - Minas Avante" é que 
outras obras que se encontram paralisadas por 
problemas judiciais ganhem andamento por meio 
de acordos. Isso reduziria a litigiosidade e 
consolidaria a cultura da desjudicialização em 
Minas, alcançando celeridade na resolução de 
conflitos que envolvam a administração pública 
estadual, como explicou o procurador-geral de 

GOVERNO DE MINAS LANÇA PLANO PARA RETOMADA DE 
OBRAS PARALISADAS NO ESTADO

Governador assinou portaria conjunta com TJMG, TCEMG, MPMG e DPMG instituindo Comitê para levantamento de obras públicas 
paradas por questões judiciais.

Foto: Divulgação 
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com o acordado, já que não realiza pagamentos 
desde o ano passado. De acordo com Maicon da 
Silva a “empresa agiu de má fé” lesando 
milhares de trabalhadores entre os estados de 
Espirito Santo e Minas Gerais. Em Mariana 
seriam aproximadamente 40 trabalhadores na 
mesma situação do denunciante. A Comissão de 
Direitos Humanos solicitou uma nova reunião 
que acontece na próxima quinta-feira, dia 25/02, 
às 9h, para seguir na apuração da denúncia.  
A Fundação Renova esclareceu em nota enviada 
ao Jornal/TV Panfletu´s que está em contato 
com a empresa Esquadra para esclarecimento 
dos fatos. A Fundação trabalha para que a 
Esquadra garanta os direitos trabalhistas de seus 
colaboradores.  

  Durante a reunião da Comissão de Direitos 
Humanos, realizada na última quinta-feira (18), 
a Câmara apurou a denúncia contra a empresa 
Esquadra e a Fundação Renova. Protocolada 
sob o número 24/2021, a denúncia foi feita por 
Maicon Jonathan da Silva, que prestava 
serviços para a Esquadra. 
 No decorrer da reunião, a Comissão escutou o 
denunciante para iniciar o entendimento do 
caso. De acordo com Maicon da Silva, a 
empresa Esquadra, contratada pela Fundação 
Renova, encerrou seu contrato com a Fundação 
e forçou seus trabalhadores a aceitarem acordo 
de receber parcelado seus acertos e pagamentos. 
O trabalhador afirmou que a Esquadra, além de 
parcelar os acertos e pagamentos, não cumpriu 

Denúncia foi apresentada no programa Notícia com Paulada do Jornal/TV Panfletu´s.

CÂMARA DE MARIANA APURA DENÚNCIA A RESPEITO DA 
EMPRESA ESQUADRA E DA FUNDAÇÃO RENOVA

@jornalpanetus

DENGUE TAMBÉM MATA: MARIANA INTENSIFICA AÇÕES DE 
COMBATE NO MUNICÍPIO

limpeza em todos os bairros da cidade, remoção 
dos possíveis criadouros do Aedes aegypti e o 
bloqueio vetorial, com eliminação dos focos, 
tratamento larvário e borrifação. Importante 
salientar ainda que todos os Agentes de Combate 
a Endemias já foram vacinados contra a covid-19 
e entrarão nas casas seguindo todos os protocolos 
de segurança para evitar qualquer risco. Além dos 
novos agentes, a conscientização da população 
será fundamental para o combate ao vetor da 
dengue.

  A Secretaria de Saúde reforça ainda que o 
Departamento de Zoonoses realiza atendimento 
de denúncias feitas pelos moradores, através do 
número (31) 3558-2319, ou presencialmente, na 
sede da Subsecretaria de Vigilância em Saúde, 
localizada na Rua Dinamarca, 37 – Fonte da 
Saudade.

casas e a união entre os órgãos públicos e 
população para eliminar o foco do mosquito.
  A Secretaria de Saúde prevê a contratação 
emergencial de novos agentes para ampliação das 
ações de combate à dengue, como os mutirões de 

Promoção à Saúde, a maiorias das larvas do 
mosquito foram encontradas em resíduos 
domésticos, como latas, cascas de ovos, garrafas e 
outros. Por este motivo, é importante ressaltar que 
é extremamente necessário garantir a limpeza das 

  Diante do resultado alarmante do último LIRA 
(Levantamento Índice Rápido), que apontou para 
o alto risco de surto de Dengue, a Secretaria de 
Saúde de Mariana irá intensificar as ações de 
combate ao Aedes aegypti. Iniciaram-se nesta 
segunda (15/02), ações de intensificação de 
combate ao mosquito transmissor da Dengue, 
Zika e Chikungunya.  O principal objetivo da 
ação é diminuir os potenciais criadouros e evitar a 
infestação pelo mosquito, e, consequentemente  a 
proliferação das doenças transmitidas pelo vetor.
  Mariana registrou um índice de infestação da 
dengue com média de 4,8%, ou seja, a cada 100 
casas vistoriadas, aproximadamente cinco 
registraram criadouros com larvas do inseto. Este 
índice é maior do que o preconizado pelo 
Ministério da Saúde como satisfatório, cuja 
recomendação é menor que 1%.
Segundo dados da Subsecretaria de Vigilância e 

Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 
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conseguem reconhecer a sequência e são capazes de 
diferenciar a presença ou não do material. 
Diferentemente dos testes de PCR, que trabalham 
em temperaturas entre 40ºC e 70ºC, o teste 
desenvolvido na UFMG pode ser feito em 
temperatura ambiente (25ºC).
“No momento, estamos testando o material sintético 
nessa temperatura única e produzindo protocolos 
para a fabricação em larga escala do sensor”, 
relatou Livia.
  A pesquisa teve o apoio da Fundação de Amparo à 
Pesquisa de Minas Gerais (Fapemig) e da 
Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de 
Nível Superior (Capes).

acurácia da tecnologia para a detecção de 
anticorpos. Outra atividade é melhorar o leitor ótico 
para fazer a leitura de várias amostras.
Paralelo a isso, o grupo também estuda os testes 
moleculares, que está em estágio inicial. Os 
pesquisadores receberam as amostras com atraso.
“Desenhamos sequências específicas para a Covid-
19 e mandamos para uma empresa que as sintetiza, 
pois não trabalhamos com o vírus inativado. Esse 
material levou quatro meses para chegar devido à 
alta demanda pelo material e às próprias 
dificuldades impostas pela pandemia” justifica a 
professora.
  O grupo já conseguiu provar que os sensores 

processo seja feito de forma mais rápida e não 
demanda infraestrutura laboratorial para rodar o 
exame. A ideia é que ele possa ser feito em 
bancadas e postos de saúde”, afirma a professora.
Segundo a UFMG, os testes PCR atualmente 
encontrados no mercado custam, aproximadamente, 
R$ 300. Apesar de não informar qual seria o custo 
provável  da  tecnologia  desenvolvida,  a 
Universidade garante que a PPB seria mais barata, 
graças ao passo único.
Testes
  Os pesquisadores iniciaram testes para aperfeiçoar 
a plataforma, que já está patenteada, e aplicá-la ao 
mercado. Nessa etapa, o trabalho procura definir a 

  Um novo teste sorológico, desenvolvido por 
pesquisadores da Universidade Federal de Minas 
Gerais (UFMG), pode acelerar o diagnóstico da 
Covid-19, a custos mais baixos do que se vê no 
mercado, atualmente. O anúncio foi feito no início 
de fevereiro. Segundo a Universidade, essa é uma 
boa alternativa, dentro de um cenário inicial de 
vacinação e a inexistência de um tratamento eficaz 
contra a doença.
  Os cientistas atribuíram ao trabalho o nome de 
Plataforma Portátil de Biodiagnóstico (PPB). A 
ferramenta é baseada em dois elementos: 
nanossensores de ouro e um leitor ótico. De acordo 
com a professora Lívia Siman Gomes, do 
Departamento de Física da UFMG, o teste utiliza o 
sangue do paciente para identificar anticorpos contra 
o coronavírus.
“Aplicamos, por exemplo, nessas nanopartículas de 
ouro uma proteína produzida no CT-Vacinas 
[também vinculado à UFMG], que é reconhecida 
por um anticorpo gerado em resposta à infecção”, 
explica.
Vantagens
  Lívia Siman conta que mesmo usando o ouro, o 
teste tende a ser barato porque a equipe trabalha na 
escala nanométrica, isto é, extremamente pequena. 
Isso favorece a diluição dos compostos.
“O ouro é caro, mas a quantidade que usamos é 
ínfima. Além disso, em qualquer tipo de exame, o 
que realmente tem custo alto é o material biológico. 
E, mesmo em relação a esse material, a quantidade 
que utilizamos é mil vezes menor do que as 
empregadas nas técnicas convencionais”.
Segundo os pesquisadores, utilizando a PPB, o 
diagnóstico é feito em apenas um passo único, sem 
depender de equipe especializada, revelando três 
informações distintas.
“Por também trabalhar na escala nano, a nossa 
técnica de rastreio de anticorpos permite que esse 

UFMG: CIENTISTAS DESENVOLVEM TESTE MAIS BARATO E MAIS 
RÁPIDO PARA DETECTAR A COVID-19

Teste utiliza a produção de anticorpos para definir o diagnóstico da doença; a ideia é que ele seja aplicado em postos de saúde, por exemplo.
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público.
Para Aldo Martinez, mesmo com a possibilidade 
jurídica de comprar a vacina no setor privado, as 
empresas se preocupam com suas reputações. 
"Elas querem proteger os empregados, mas pode 
parecer egoísta se valer do capital privado para 
comprar uma vacina em detrimento de pessoas 
que estão sob mais risco. Isso pode não repercutir 
bem", diz.
  Para Fernanda Garcia, a empresa tem um papel 
importante na conscientização dos funcionários 
quanto à importância da vacinação e do uso de 
equipamentos de proteção individual.
"Se o empregado deixa de usar uma EPI, como 
óculos, capacete e bota, a empresa pode adverti-lo. 
Se o comportamento se repetir, a pode suspendê-lo 
e até demiti-lo por justa causa", diz Aldo Martinez.
O uso da máscara entra em uma lógica similar. "É 
um risco para outras pessoas. Caso haja recusa em 
usar pode haver sanção", afirma Mourival Ribeiro.

A orientação, apesar de embasar a ação dos 
procuradores, não tem efeito de lei.
"Hoje as empresas podem obrigar o funcionário a 
comprovar ter tomado a vacina", afirma Durval 
Ribeiro. "E, caso haja recusa, pode aplicar sanções 
disciplinares como advertências, suspensões e até 
mesmo o fim do contrato."
 Segundo o advogado, a demissão é a última 
alternativa e antes dela devem vir as advertências e 
suspensões.
Além da obrigatoriedade da vacina, empresas 
discutem o papel no oferecimento da imunização, 
como já é feito com doenças como H1N1.
 A advogada Fernanda Garcia afirma que não há 
nenhum impedimento legal para que empresas 
adquiram vacinas e imunizem os funcionários. O 
único, porém, é que a vacina deve estar disponível 
no setor privado para isso.
 A situação da Covid-19, porém, não é a mesma de 
outras doenças. Além da alta taxa de mortalidade 
em comparação com H1N1, a produção e 
distribuição da vacina ainda está restrita ao setor 

trabalho, empresas e funcionários já se preparam 
para a possibilidade.
"Existe um conflito entre o dever do empregador 
zelar pelo meio ambiente de trabalho, previsto na 
Constituição, e o direito individual do trabalhador 
de não ser obrigado a fazer nada se não em virtude 
de lei", conta Aldo Martinez. "A decisão do 
Supremo diz que a vacina é obrigatória, mas ela 
não pode ser forçada."
Segundo Martinez, além da responsabilidade com 
o bem-estar individual dos funcionários, a 
empresa tem responsabilidades sociais com o 
INSS.
"O INSS é diretamente afetado nessa discussão. 
Se um trabalhador pega Covid-19 e se afasta, ele 
recebe o benefício previdenciário e isso gera um 
custo para a Previdência", comenta.
  O Ministério Público do Trabalho divulgou, no 
dia (09/02), um guia técnico que orienta a ação de 
procuradores. Segundo o material, o funcionário 
que se recusar a tomar a vacina sem justificativa 
poderá ser demitido por justa causa.

 O avanço da agenda de vacinação no Brasil para 
novos grupos, como idosos, acendeu um debate 
sobre a obrigatoriedade da imunização no 
ambiente profissional.
 A decisão do Supremo Tribunal Federal que 
autoriza que os governos federal, estaduais e 
municipais tornem obrigatória a vacinação em 
municípios pode respingar para o setor privado e 
possibilitar que empresas tornem obrigatória a 
vacinação de funcionários.
Deputados da base bolsonarista já se movimentam 
para apresentar resistência à decisão. Carla 
Zambelli (PSL-SP) apresentou um projeto de lei 
que pede pelo veto à demissão por justa causa de 
funcionários que recusarem a imunização.
Neste cenário, três advogados trabalhistas 
consultados pelo Jornal/TV Panfletu´s afirmam 
que existiria embasamento jurídico para a 
aplicação da justa causa em uma situação assim.
  Embora seja uma preocupação para o futuro, já 
que o calendário de vacinação ainda não abrange 
as faixas etárias que estão em peso no mercado de 

Endereço: Rodovia dos Incondentes nº 1500 - Mariana - MG/
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Advogados explicam como normas atuais podem embasar os dois lados da discussão.
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AGORA É UMA REALIDADE: CASA DE APOIO É INAUGURADA 
EM MARIANA

Moradores dos distritos e subdistritos da Primaz passam a contar com espaço de suporte e amparo.

como “Seu Nego”, nasceu em Mariana em 1948 e 
esteve à frente do legislativo por cinco mandatos, 
ocupando também a cadeira da presidência da 
Câmara. Era representante da comunidade de 
Cachoeira do Brumado, distrito de Mariana, onde 
morou e viveu até os seus 64 anos. Após o seu 
falecimento, recebeu inúmeras homenagens em 
sua memória, dentre elas, o nome da sala onde se 
encontram expostas as fotografias dos ex-
presidentes, no prédio do legislativo marianense.

 “É um passo importante para atender todos 
aqueles que mais precisam. 
Os munícipes necessitam desse apoio e eu fico 
muito honrado de ter o nome do meu saudoso pai, 
o vereador José Jarbas Ramos, nessa casa”, 
afirmou o ex-vereador e filho do homenageado, 
José Jarbas Ramos Filho, conhecido também como 
“Zezé de Nego”.

Homenageado 
  José Jarbas Ramos, popularmente conhecido 

pernoitar no município. A Casa de Apoio oferecerá 
até quatro refeições diárias, além de disponibilizar 
um veículo exclusivo com sete lugares para ficar à 
disposição dos pacientes, realizando toda a 
logística dos deslocamentos.
     No evento, além da participação de moradores 
da localidade e do poder público, os familiares e 
amigos do Senhor José Jarbas Ramos (in 
memoriam) estavam no local e descreveram 
tamanha honra e emoção ao presenciar a 
homenagem.

  Dando continuidade às ações voltadas à 
valorização do sistema de saúde do município, foi 
inaugurada em Mariana, nesta quinta-feira, 
(18/02), a Casa de Apoio “José Jarbas Ramos”, 
localizada no bairro Rosário e que irá atender aos 
moradores dos distritos e subdistritos. O espaço 
funcionará 24 horas por dia e oferecerá amparo e 
suporte aos pacientes das nossas comunidades.
  A unidade, que possui a capacidade, a princípio, 
de 28 leitos, podendo ser estendido até 34, fornece 
toda a estrutura necessária para os usuários que irão 

 Foto: Divulgação 
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  Nesta fase de revisão, o governo estadual criou 
cinco grupos de trabalho, divididos entre os 
segu in te s  t emas :  P lano  Es tadua l  de 
Desenvolvimento da Gastronomia; Fortalecimento 
Institucional da Cadeia Produtiva; Inovação e 
Pesquisa; Gastronomia Social e Cultura Alimentar; 
Promoção, Divulgação e Internacionalização da 
Gastronomia Mineira.
Entre os envolvidos nestes grupos estão: as 
secretarias estaduais de Cultura e Turismo; de 
Agricultura, Pecuária e Abastecimento; e de 
Desenvolvimento Econômico; além do Sistema 
Fecomércio MG, Sesc e Senac; Iepha-MG; 
Fundação João Pinheiro; BDMG; Codemge; 
IMA; Epamig; Fapemig; Servas; Emater-MG; 
Frente Mineira da Gastronomia; Fiemg; Sebrae-
MG; Abrasel-MG e Faemg.

Valorizando o turismo
 A analista de turismo da Fecomércio MG, Milena 
Soares, enaltece a construção do plano. “Em 
janeiro, Minas Gerais foi escolhido um dos dez 
destinos mais hospitaleiros do mundo, segundo 
ranking da Booking.com. Por sua diversidade e 
experiência inigualável, a cozinha mineira 
certamente colaborou para essa e tantas outras 
conquistas. Por isso, ver nossa gastronomia 
reconhecida como patrimônio cultural só fortalece 
ainda mais as atividades turísticas em Minas.”
Além da expertise do Núcleo de Negócios 
Turísticos da Federação, o Sistema possui um 
projeto de valorização da gastronomia mineira: o 
'Primórdios da Cozinha Mineira'. O programa 
educacional, elaborado pelo Senac em Minas, foi 
criado para resgatar e dar novos usos a hábitos, 
técnicas e produtos alimentares dos primeiros 
habitantes de Minas Gerais. A iniciativa também 
desvenda a cultura culinária do Estado, gera renda 
e valor para o produto local e seus produtores.

reconhecimento da Cozinha Mineira como 
Patrimônio Cultural pelo Instituto Estadual do 
Patrimônio Histórico e Artístico (Iepha-MG).

Construção coletiva
  Resultado de um intenso debate e troca de 
informações ao longo do ano de 2020, o 'Plano 
Cozinha Mineira' envolveu 20 entidades públicas 
e privadas do estado. Essas instituições, que 
formaram o grupo gestor do projeto, reuniram-se 
para revisar a primeira versão do PEGM, que 
compreende o período de 2018 a 2021, e elaborar o 
documento final do programa.

Mineira (PEGM) e propõe a implantação de 
políticas públicas e privadas voltadas para o 
crescimento dessas atividades econômicas no 
estado. A iniciativa contempla 72 ações, com o 
valor total estimado em R$ 163 milhões, a serem 
executadas no quadriênio 2021-2024.
Entre os destaques do plano está a criação de uma 
linha de financiamento por meio do Banco de 
Desenvolvimento de Minas Gerais (BDMG). A 
proposta deve contemplar condições e recortes 
específicos para micros e pequenas empresas do 
setor de gastronomia. O programa também inclui a 
produção de um atlas da gastronomia mineira e o 

   As  palavras  acolhimento,  sabor  e 
desenvolvimento cabem em uma só frase quando 
o assunto é a culinária mineira. Para promover esse 
patrimônio cultural do estado, que atrai turistas e 
gera milhares de empregos, o governo de Minas 
G e r a i s  l a n ç o u  o  P l a n o  E s t a d u a l  d e 
Desenvolvimento da Cozinha Mineira. O projeto, 
anunciado na última sexta-feira (19/02) pelo 
governador Romeu Zema, foi elaborado com a 
participação do Sistema Fecomércio MG, Sesc e 
Senac.
  O 'Plano Cozinha Mineira' faz parte do Programa 
Estadual de Desenvolvimento da Gastronomia 

Ação, lançada pelo governo na sexta-feira (19/02), reconhece a culinária de Minas Gerais como patrimônio cultural do estado.

SISTEMA FECOMÉRCIO MINAS PARTICIPA DE CONSTRUÇÃO DO 
'PLANO COZINHA MINEIRA'
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direito privado poderão adquirir diretamente 
vacinas para comercialização ou utilização, 
atendidos os requisitos legais e sanitários 
pertinentes.
Art. 3º O Poder Executivo Federal poderá 
instituir procedimento administrativo próprio 
para a avaliação de demandas relacionadas a 
eventos adversos pós-vacinação.
Art. 4º Esta Lei entra em vigor na data de sua 
publicação.
Parágrafo único. Os efeitos desta Lei retroagem 
à data de declaração de emergência em saúde 
pública de importância nacional a que se refere 
o art. 1º.

Federal e os Municípios poderão constituir 
garantias ou contratar seguro privado, nacional 
ou internacional, em uma ou mais apólices, para 
a cobertura dos riscos de que trata o caput.
Art. 2º Pessoas jurídicas de direito privado 
poderão adquirir diretamente vacinas contra a 
covid-19, desde que sejam integralmente 
doadas ao Sistema Único de Saúde (SUS), a fim 
de serem utilizadas no âmbito do Programa 
Nacional de Imunizações (PNI).
Parágrafo único. Após o término da imunização 
dos grupos prioritários previstos no Plano 
Nacional de Operacionalização da Vacinação 
contra a covid-19, as pessoas jurídicas de 

Art. 1º Enquanto perdurar a Emergência em 
Saúde Pública de Importância Nacional 
(ESPIN), declarada em decorrência da infecção 
humana pelo novo coronavírus (SARS-CoV-2), 
ficam a União, os Estados, o Distrito Federal e 
os Municípios autorizados a assumir os riscos 
referentes à responsabilidade civil, nos termos 
do instrumento de aquisição ou fornecimento 
de vacinas celebrado, em relação a eventos 
adversos pós-vacinação, desde que a Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária (ANVISA) 
tenha concedido o respectivo registro ou 
autorização temporária de uso emergencial.
Parágrafo único. A União, os Estados, o Distrito 

  Projeto de lei do presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (DEM-MG), determina que 
todas as vacinas contra a Covid-19 que venham 
a ser adquiridas pela iniciativa privada sejam 
doadas para o Sistema Único de Saúde (SUS), 
que então as incorporará ao Programa Nacional 
de Imunizações e cuidará de sua distribuição.
  Em um segundo momento, prevê o projeto, 
quando a imunização dos grupos prioritários 
tiver sido concluída, as empresas poderão 
adquirir vacinas para comercialização ou 
utilização.
"Pessoas jurídicas de direito privado poderão 
adquirir diretamente vacinas contra a Covid-
19, desde que sejam integralmente doadas ao 
Sistema Único de Saúde (SUS), a fim de serem 
utilizadas no âmbito do Programa Nacional de 
Imunizações (PNI)", diz o texto.
"Após o término da imunização dos grupos 
prioritários previstos no Plano Nacional de 
Operacionalização da Vacinação contra a 
Covid-19, as pessoas jurídicas de direito 
privado poderão adquirir diretamente vacinas 
para comercialização ou utilização, atendidos 
os requisitos legais e sanitários pertinentes", 
completa.
  O projeto autoriza que governo federal, 
estados e prefeituras assumam os riscos 
referentes à responsabilidade civil por efeitos 
adversos da vacina. O objetivo da proposta é 
destravar as divergências que estão impedindo 
a compra de imunizantes.
O texto será encaminhado à votação no 
Congresso.
Leia abaixo o texto do projeto na íntegra:

Dispõe sobre a responsabilidade civil relativa a 
eventos adversos pós-vacinação contra covid-
19 e sobre a aquisição e comercialização de 
vacinas por pessoas jurídicas de direito privado.
O CONGRESSO NACIONAL decreta:

Endereço: R. Sete Lagoas, 20 - cabanas, Mariana - MG

Telefone: (31) 3558-4354 Ligue e peça já!

Adriana
NOIVAS

Avenida Manoel Leandro Correia - 320 - Centro - Mariana - MG
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*Vestidos de Noivas

*Festas e Damas

*Ternos e Pajens

(31) 9 8466-4877 / (31) 9 8857-2879

PROJETO DO PRESIDENTE DO SENADO DETERMINA QUE TODAS 
VACINAS COMPRADAS PELA INICIATIVA PRIVADA SEJAM DOADAS 

AO SUS
Após imunização dos grupos prioritários as empresas poderão vender as doses, diz proposta de Rodrigo Pacheco.

 Foto: Divulgação 
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imediatamente atendidos pela Secretaria de Estradas 
Vicinais.
O poder executivo está fazendo a retirada dessas 
famílias e levando para locais seguros.
A Defesa Civil recomenda que, em caso de 
tempestades com ventos fortes e raios, as pessoas 
busquem locais seguros, longe de árvores, placas e 
postes de energia. Também devem ficar distantes de 
janelas, bem como desligar os aparelhos eletrônicos.
  Em caso de qualquer ocorrência, ligue para 199 ou 
153 e procure um lugar seguro.

Para acompanhar os trabalhos e ações da Prefeitura 
de Mariana, acesse:
 www.mariana.mg.gov.br e os canais do Telegram, 
Instagram  e Twitter e confira nossas atualizações 
durante o dia.

também no córrego. Já no bairro Rosário, houveram 
pontos de deslizamentos que receberam o suporte 
imediato da Secretaria de Estradas Vicinais.
 Todos os pontos, sem exceção, receberam a visita da 
Defesa Civil e da Secretaria de Desenvolvimento 
Social e Cidadania para fazer vistorias e 
levantamentos acerca dos danos causados.

Distritos
Passagem de Mariana recebeu, com uma equipe 
envolvendo 30 pessoas, uma limpeza em sua 
barragem de água. Bandeirantes, uma das 
comunidades dos distritos mais atingidas, passa por 
limpeza nas vias e desinfecção da Unidade Básica de 
Saúde, demanda que também envolveu cerca de 30 
servidores do setor de saúde. Moradores Cláudio 
Manuel sofreram com deslizamentos e foram 

levantamento dos bens que foram perdidos devido à 
chuva e se reuniu com cerca de 181 pessoas que 
estão recebendo assistência. Dessas, 78 são do 
CRAS Distrito, 47 pessoas do CRAS Colina e 56 
atendidos no CRAS Bairros. A equipe de técnicos da 
Secretaria está oferecendo total suporte às famílias 
atingidas.

Na sede
  Em todos os locais, em uma ação coordenada 
envolvendo várias secretarias, foram disponibilizados 
maquinários, pessoal e caminhões pipas para ajudar 
na limpeza. Com uma equipe com mais de 70 
pessoas, foram realizadas a remoção da lama e 
entulho na Travessa Monsenhor Rafael Coelho, Rua 
Vicente de Paula Saldanha e também na praça. O 
bairro São Cristóvão passou por limpezas nas vias e 

  Devido às tempestades deste final de semana, a 
Prefeitura de Mariana, por meio do Departamento da 
Defesa Civil realizaram uma reunião no dia (22/02), 
no início da manhã, com várias secretarias do 
executivo municipal em que puderam alinhar as 
frentes de trabalho que foram rapidamente exercidas 
durante as primeiras chamadas. Todos os pontos 
atingidos foram levantados e as ações aconteceram 
nos locais. O objetivo foi minimizar a situação, bem 
como dar o apoio às famílias que estão desabrigadas.
  As ações iniciaram ainda na madrugada do dia 22 e 
envolveu mais de 150 servidores. De acordo com a 
Defesa Civil, dos 71 chamados recebidos pelo setor, 
nenhuma ocorrência grave foi registrada.
As famílias que ficaram desabrigadas já foram 
devidamente realocadas e estão em segurança. A 
Secretaria de Desenvolvimento Social realizou o 

31 99880-7120

Av. dos salgueiros - 85 - A 

FRENTE DE TRABALHO: FORTES CHUVAS ATINGEM BAIRROS E 
DISTRITOS DA PRIMAZ DE MINAS

Prefeitura de Mariana não poupou esforços nas ações de reparo nos estragos ocasionados pelas chuvas.

Fotos: Cassiano Aguilar e Raissa Alvarenga  / Divulgação 
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BARRA - OURO PRETO 

NOSSO INTUITO É DEIXAR VOCÊ 
AINDA MAIS FELIZ!

SERVIÇO DE DELIVERY 

TODOS OS DIAS!

lelebeautyocial 9 8632-8731
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Cuidados com 
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Produtos 
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durar a emergência de saúde pública, União, 
estados e municípios ficam autorizados a 
assumirem os riscos referentes à responsabilidade 
civil da aquisição e aplicação das vacinas. Também 
poderão constituir garantias ou contratar seguro 
privado, nacional ou internacional, para a cobertura 
dos riscos.
O texto também abre brecha para a aquisição e 
comercialização de vacinas contra a Covid-19, 
ainda que apenas após a vacinação dos grupos de 
risco no âmbito do PNI (Programa Nacional de 
Imunizações).
"Pessoas jurídicas de direito privado poderão 
adquirir diretamente vacinas contra a Covid-19, 
desde que sejam integralmente doadas ao Sistema 
Único de Saúde (SUS), a fim de serem utilizadas no 
âmbito do Programa Nacional de Imunizações", 
afirma o texto.
Entenda as diferenças entre registro final e uso 
emergencial
Modelo considerado mais amplo, o registro 
permite que o imunizante possa ser aplicado em 
grupos maiores do que os definidos no caso de 
vacinas aprovadas para uso emergencial, que têm 
escopo limitado.
As vacinas Coronavac e a de Oxford, que 
receberam aval para uso emergencial, só podem ser 
aplicadas em grupos de maior risco —idosos, 
pessoas com doenças associadas, profissionais da 
saúde, indígenas e quilombolas.
A avaliação do registro também exige "dados mais 
robustos dos estudos de qualidade, eficácia e 
segurança, bem do plano de mitigação dos riscos e 
da adoção das medidas de monitoramento", 
segundo a Anvisa.
O modelo de aprovação também muda. No caso do 
registro, a análise é feita apenas pela equipe 
técnica, e há prazo maior de análise. No uso 
emergencial, o aval também depende da diretoria e 
a análise ocorre em até dez dias.
O pedido de registro definitivo havia sido feito pela 
Pfizer à Anvisa em 6 de fevereiro. Em geral, o 
prazo previsto pela agência prevê avaliação desse 
tipo de aval em até 60 dias.
A Pfizer, porém, já compartilhava dados de estudos 
clínicos da vacina com a agência desde novembro 
do último ano, por meio de um processo chamado 
de submissão contínua, que agiliza a análise.
Segundo a empresa, o registro estabelece o uso da 
vacina na população acima ou igual de 16 anos de 
idade, com esquema de duas doses com intervalo 
de 21 dias entre elas. O imunizante terá o nome de 
Comirnaty, que combina os nomes, em inglês, de 
mRNA, tecnologia usada na vacina, além de 
comunidade e imunidade.
O estudo clínico de fase 3 da vacina da Pfizer foi 
feito em 150 centros nos Estados Unidos, na 
Alemanha, na Turquia, na África do Sul, no Brasil 
e na Argentina com 44 mil pessoas. No Brasil, 
participaram 2.900 voluntários, e os trabalhos 
foram conduzidos pelo Cepic (Centro Paulista de 
Investigação Clínica), em São Paulo, e pelas Obras 
Assistenciais Irmã Dulce, em Salvador.
Autorizada para uso em diversos países, a vacina 
da Pfizer apresentou eficácia global de 95% nos 
testes. Foi observada ainda uma eficácia de 94% 
em indivíduos acima de 65 anos.
Segundo a diretora Meiruze Freitas, a Anvisa é a 
primeira, entre as autoridades de referência pela 
Organização Pan-Americana da Saúde, a conceder 
o registro à vacina da Pfizer. No Chile, por 
exemplo, a aprovação ocorreu no modelo de uso 
emergencial.
"O registro abre caminho para a introdução no 
mercado de uma vacina com todas  as 
salvaguardas, controles e obrigações resultantes 
dessa concessão", disse Freitas.
A Anvisa ainda analisa mais um pedido de registro 
de vacinas contra a Covid. A solicitação foi feita 
pela Fiocruz, que tem um acordo com a 
AstraZeneca para produzir doses da vacina de 
Oxford no Brasil. Ainda não há previsão de 
conclusão da análise.
Antes dessa aprovação da Pfizer, a agência já havia 
aprovado pelo menos três pedidos de uso 
emergencial de vacinas. Os dois primeiros foram 
feitos pela Fiocruz, para doses importadas da 
vacina de Oxford, e pelo Butantan, para doses 
importadas da Corornavac, que é desenvolvida 
pela empresa chinesa Sinovac.
Recentemente, a agência acabou por estender o 
aval para uso emergencial da Coronavac a mais 
doses da vacina envasadas pelo Butantan no Brasil.

compra das vacinas. No texto, o ministério diz que 
mantém interesse na compra das vacinas, mas 
atribui a falta de avanço nas negociações à "falta de 
flexibilidade" das empresas.
Em nota divulgada nesta segunda (22/02), a Pfizer 
rebateu as críticas e disse que, até o momento, 69 
países já assinaram contrato com condições 
semelhantes às apresentadas ao Brasil. Ao 
comentar a aprovação do registro nesta terça, a 
empresa disse ainda que espera avançar em um 
acordo com o governo "para apoiar a imunização 
da população do país”.
Logo após a notícia da aprovação, o presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco (DEM-MG), apresentou 
na manhã desta terça-feira (23/02) um projeto de 
lei para facilitar a aquisição de vacinas contra a 
Covid-19 de laboratórios que apresentem cláusulas 
consideradas polêmicas e para liberar a compra 
pela iniciativa privada.
Pacheco já havia anunciado que pretendia construir 
uma "ponte" entre laboratórios e governo para 
tentar destravar a compra de vacinas, como as da 
Pfizer e da Janssen.
O texto do projeto de lei afirma que, enquanto 

Em janeiro, o Ministério da Saúde e o Planalto 
divulgaram uma nota em que reconheciam ter 
recusado ofertas iniciais da Pfizer. A justificativa 
alegada pelo governo à época gerou reação de 
especialistas e parlamentares. No documento, o 
ministério dizia que a proposta causaria 
"frustração aos brasileiros" devido à baixa 
quantidade inicial de doses a serem ofertadas em 
um primeiro momento, prevista em 2 milhões. O 
total, porém, era semelhante ao obtido pela pasta 
naquela mesma semana em volume de doses 
importadas da Fiocruz.
Recentemente, o ministro da Saúde, Eduardo 
Pazuello, voltou a dizer que, embora as 
negociações não tenham sido encerradas, as 
cláusulas previstas em contrato são "impraticáveis" 
e "leoninas". O laboratório americano exige, por 
exemplo, imunidade em relação a potenciais 
efeitos adversos da vacina e só aceita ser 
processado em tribunal nos Estados Unidos.
No domingo (21/02), o Ministério da Saúde 
divulgou um posicionamento em que afirmava ter 
pedido uma orientação do Palácio do Planalto 
sobre como proceder para solucionar o impasse na 

A Anvisa (Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária) aprovou nesta terça-feira (23/02) o 
registro definitivo da vacina contra Covid fabricada 
pela americana Pfizer e pela alemã BioNTech.
Esse é o primeiro registro de uma vacina contra 
Covid aprovado pela agência. Até então, o órgão 
havia dado aval ao uso emergencial de duas 
vacinas (Coronavac, do Butantan e da Sinovac, e 
Covishield, da Universidade de Oxford e da 
AstraZeneca), em um modelo considerado mais 
restrito.
"Informo com grande satisfação que, após um 
período de análise de 17 dias, a Gerência Geral de 
Medicamentos, da Segunda Diretoria, concedeu o 
primeiro registro de vacina contra a Covid 19, 
para uso amplo, nas Américas", disse o diretor-
presidente da agência, Antonio Barra Torres.
Segundo a Anvisa, o registro indica que o 
imunizante "teve sua segurança, qualidade e 
eficácia, aferidas e atestadas" pela equipe técnica. 
"Esperamos que outras vacinas estejam em breve 
sendo avaliadas e aprovadas", completou Barra 
Torres.
A vacina da Pfizer contra a Covid-19 foi a primeira 
a ser aprovada e aplicada no mundo, no Reino 
Unido, em dezembro de 2020. Os EUA também 
iniciaram sua vacinação com o imunizante da 
Pfizer, no mesmo mês.
Com a aprovação, a vacina da Pfizer já pode, em 
tese, ser aplicada no país. Mas, apesar de manter 
negociações com a empresa desde o primeiro 
semestre do último ano, o governo federal ainda 
não fechou acordo para compra de doses.
No ano passado, o Ministério da Saúde chegou a 
anunciar um memorando de intenções para compra 
de 70 milhões de doses da Pfizer. Hoje, o montante 
negociado já chega a 100 milhões de doses. A 
pasta, no entanto, tem feito críticas às condições 
impostas pela empresa ao contrato.

VACINA JÁ: ANVISA APROVA REGISTRO DEFINITIVO DA VACINA 
DA PFIZER CONTRA COVID

Trata-se do primeiro registro de vacina contra a doença aprovado no país, que só tinha imunizantes com aval emergencial; governo, 
porém, ainda não fechou acordo para a compra.
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Em nota, a defesa do Padre Robson disse que 
desconhece o conteúdo das mensagens. Ao 
mesmo tempo, afirmou que elas são “frutos de 
montagens e adulterações feitas por pessoas 
inescrupulosas”. Acrescentou ainda que o 
religioso é vítima de extorsão e perseguição.

que o áudio investigado é possivelmente uma 
montagem. A presidência do Tribunal de Justiça 
de Goiás afirma que não se pode presumir a 
ocorrência de irregularidades no julgamento de 
processos a partir de conversa mantida entre 
advogado e cliente. Anderson Fernandes, 
Rouane Martins e Ubiracimar dos Santos não 
quiseram se pronunciar sobre esta reportagem. 

Entenda a história completa na reportagem em 
vídeo.
  Em nota, a Delegada Renata Vieira diz que é 
amiga do Padre Robson desde 2009. Diz também 
que presidiu investigação   de eventual crime de 
extorsão, em que o padre era vítima, e que 
obedeceu às normas da lei. O advogado Cláudio 
Pinho afirma que o suborno nunca aconteceu e 

  O Fantástico deste domingo (21/02) teve acesso 
a centenas de mensagens de áudio apreendidas 
no celular do Padre Robson de Oliveira, da 
Basílica do Divino Pai Eterno, em Trindade 
(GO). São reuniões gravadas secretamente pelo 
próprio padre. Segundo os investigadores, todas 
as conversas apresentadas na reportagem em 
vídeo passaram por perícia técnica que 
comprovou ser mesmo o padre falando. O 
material foi apreendido em uma operação do 
Ministério Público, em agosto do ano passado.
  Em agosto do ano passado, segundo o 
Ministério Público de Goiás, crimes de lavagem 
de dinheiro, apropriação indébita e falsidade 
ideológica teriam sido cometidos em associações 
criadas pelo Padre Robson e ligadas à igreja. O 
montante suspeito, segundo os investigadores, 
seria de 2 bilhões de reais movimentados em dez 
anos, incluindo fazendas, um avião e uma casa de 
praia - tudo conseguido com o desvio das 
doações feitas por empresas e fiéis. Em outubro, 
o Tribunal de Justiça de Goiás decidiu trancar a 
investigação.
Agora, o secretário de Segurança Pública de 
Goiás, Rodney Miranda, vê motivos para 
retomar a investigação: "a gente está vendo com 
clareza obstrução de Justiça, nós estamos vendo 
tráfico de influência, lavagem de dinheiro, 
organização criminosa. Uma ação de uma 
quadrilha que se apoderou de uma igreja", disse 
em entrevista ao Fantástico. O Ministério 
Público agora insiste no destrancamento da ação. 
A decisão cabe ao Superior Tribunal de Justiça. 

Jornalista e autora dos livros “As verdades que as mulheres não contam” e “ Para alguém que amo – mensagens

 para um pessoal especial.

@priscillaporto
escritora

REALIDADE USB

desplugando, em escala derrocante, do contato 
real.
Estamos vivendo ou sobrevivendo, como se um 
cabo USB fosse a tábua de salvação de nossas 
vidas. 
E, adeus, cordão umbilical!

meninos e meninas sendo absorvida por drogas 
cada vez mais destruidoras e acessíveis... O 
bullying real e o cancelamento virtual, além do 
emocional, provocando estragos imensuráveis... 
O mundo sendo virado de cabeça pra baixo... e 
com a possibilidade de muita gente cair.
No entanto, quase tudo, para boa parte da 
população do Mundo, ganha rubrica de “normal”.
E, em contrapartida ao primeiro parágrafo e à 
nossa atual conjuntura, coisas boas estão 
morrendo cedo e fatos ruins estão nascendo cada 
vez mais. Talvez, por estarmos nos plugando, em 
escala crescente e doentia à tecnologia. E nos 

Existirão, daqui a alguns anos ou daqui a umas 
três, quatro décadas, livros físicos, jornais diários 
entregues nas portas de nossas casas pela 
madrugada, músicas mais instrutivas e relaxantes, 
jogos educativos, brincadeiras com os vizinhos 
ou tardes lúdicas nas casas de “amiguinhos(as)”?
  Ou seremos, desde a primeira infância, enlatados 
em embalagens coloridas e fosforescentes com 
prazo de validade mais do que vencido?
Aviões sendo abatidos ou desaparecendo sem 
explicação... Pessoas do Ocidente ignorando o 
extermínio de indivíduos – teoricamente 
semelhantes – orientais... Uma geração de 

  Estamos morrendo cada vez mais tarde. Porém, 
a taxa de natalidade está diminuindo.
Já acontecimentos cabulosos e estapafúrdios 
estão ocorrendo com maior frequência. Temor 
mesmo é se tais fatos tornarem-se corriqueiros e 
vulgares.
  Será que nossos “bebês” nascerão, então, com a 
mente programada e com a ciência de que coisas 
estranhas são normais? E, com isso, os nossos 
“vovôs” e “vovós” não conseguirão convencê-
los, de forma ou por artifício algum, de que pedir 
a benção ou receber um carinho em um fim de 
tarde tranquilo, são coisas normais?

Rua Vereador Moacir

Chaves - 8 A - Bauxita

(31)3552-3798

Elegância e sofisticação
*Vidros em geral
*Forro PVC
*Pisos Duraor
*Corrimão de escada
*Esquadrias em alumínio
*Box, Fechamento para pias
*Lavatórios

9 8859-9502

3558-4159

Rua Jatobá - 
Loja 97 - Rosário - Mariana

PADRE ROBSON: ÁUDIOS MOSTRAM NEGOCIAÇÕES SUSPEITAS
O programa semanal Fantástico teve acesso a áudios comprometedores do Padre Robson de Oliveira, da Basílica do Divino Pai Eterno. 
Segundo os investigadores, todas as conversas passaram por perícia técnica que comprovou ser mesmo o padre falando.

Foto: Divulgação / Fantástico 



14_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

25/02/2021 a 04/03/2021  

@jornalpanetus

município”, ressaltou.
  Eleita como presidente do Conselho Municipal 
de Assistência Social, Aline Oliveira comemora o 
voto de confiança que recebeu e revela suas 
expectativas para a reativação dos trabalhos. “É 
um conselho que juntos poderemos fazer uma 
grande diferença na cidade e fortalecer ainda 
mais a participação democrática da população. 
Pretendemos formular e implementar políticas 
públicas que realmente tenham um caráter 
significativo pra vida de nosso munícipes”, 
finalizou.

Sobre 
  Os conselhos têm como função fiscalizar, 
propor, debater, controlar e deliberar as políticas 
públicas voltadas aos serviços de assistência 
social. Na maioria das vezes é o conselho 
municipal de cada área que aprova uma lei ou 
uma ação que o município queira tomar sobre um 
determinado assunto.

   Na última semana, foram empossados os 
representantes titulares e suplentes da sociedade 
civil e do poder público dos Conselho Municipal 
de Assistência Social, Conselho Municipal do 
Direito da Criança e do Adolescente, Conselho 
Municipal da Pessoa com Deficiência e o 
Conselho Municipal de Habitação e Interesse 
Social. As reuniões aconteceram de forma 
remota. Os novos membros falaram sobre a 
importância da efetivação dos conselhos e as 
responsabilidades assumidas por eles, permitindo 
que a sociedade civil atue em conjunto com o 
governo municipal.
  Lídia Mara Coelho, secretária executiva dos 
conselhos municipais  da secretaria  de  
Desenvolvimento Social e Cidadania, explicou 
sobre a importância do papel dos conselhos no 
município. “Os conselhos fortalecem a 
participação democrática da população na 
formulação de políticas públicas e também na 
consolidação da democracia no nosso 

MARIANA: POSSE DOS NOVOS INTEGRANTES DOS CONSELHOS 
DE DIREITOS DA ASSISTÊNCIA SOCIAL

Posse dos conselheiros tem acontecido de maneira virtual.

@jornalpanetus

MARIANA: VEÍCULOS ABANDONADOS SÃO RETIRADOS DAS VIAS 
E FISCALIZAÇÃO SERÁ AMPLIADA

Posse dos conselheiros tem acontecido de maneira virtual.

  Para evitar a ocupação indevida do espaço público, acidentes, bem como 
prejuízos à saúde e à segurança pública, a Prefeitura de Mariana, por meio da 
Secretaria de Defesa Social, está recolhendo todos os veículos abandonados 
na cidade e nos distritos. De acordo com a lei nº 3.297/2019, todo veículo em 
situação de abandono, estacionado em vias públicas cujo estado de 
conservação ofereça risco à saúde ou à segurança da população, será 
removido pela Secretaria de Defesa Social.
  Conforme o artigo 2º da lei, é considerado abandono de veículo, quando 
estiver estacionado em via pública por mais de dez dias, impossibilitado de 
locomoção por seus próprios meios, em visível mau estado de conservação, 
com a carroceria apresentando evidentes sinais de colisão ou ferrugem, ou for 
objeto de vandalismo, depreciação voluntária, ainda que coberto com capa ou 
qualquer outro material.
  O veículo que estiver abandonado será identificado e o proprietário 
notificado pela secretaria para que retire o carro do espaço público no prazo 
de 48h, sob pena de remoção. Se o proprietário não for encontrado, a 
notificação será publicada no diário oficial do município e, se a retirada não 
acontecer, o veículo será removido e levado para o pátio credenciado do 
DETRAN, em Ouro Preto.
Denúncias podem ser feitas através do número 3558-5468.

Fotos: Raissa Alvarenga / Divulgação 
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e implementar oficinas sistemáticas de esporte e 
lazer e integrar o projeto às ações da 
Universidade e Secretaria de Esportes de Ouro 
Preto, contemplando sede e distritos.
“Trata-se de uma parceria de cooperação 
técnica em diferentes níveis entre a Prefeitura e 
a Escola de Educação Física da Ufop, que 
envolve o projeto ELO, mas também diversas 
outras propostas”, explica o coordenador do 
projeto, Bruno Oceli.
A cerimônia contou também com a presença dos 
vereadores Alessandro Sandrinho (vice-
presidente da Câmara), Matheus Pacheco, Júlio 
Gori e Renato Zoroastro.
O secretário de Esportes e Lazer, Wagner 
Francisco de Melo, aproveitou o evento para 
anunciar que o Município retornará com alguns 
projetos esportivos que estavam parados, entre 
eles o futebol, implantando também o futebol 
feminino. Além disso, anunciou uma parceria 
com o Ouro Preto Tenis Clube (OPTC) para que 
os projetos municipais possam usufruir do 
espaço do clube.

com educação, saúde, cultura e turismo. Entre 
as ações, os participantes mapeiam e avaliam as 
atividades e equipamentos já existentes e 
buscam ampliar a parceria com a Prefeitura para 
desenvolver projetos de formação continuada 
com os professores da rede municipal, formular 

de Ouro Preto está mostrando que é possível 
haver essa aproximação”.
O ELO foi criado como projeto piloto em 2019, 
pela Ufop, e conta com aproximadamente 40 
colaboradores. Ele busca desenvolver políticas 
públicas esportivas no município em diálogo 

“Uma cidade que tem o privilégio de sediar uma 
universidade pública e gratuita deve trabalhar 
em conjunto”. Em poucas palavras, o prefeito 
Angelo Oswaldo resumiu o esforço que tem 
sido feito pela Prefeitura de Ouro Preto e pela 
Universidade Federal de Ouro Preto (Ufop) 
para que ambas se unam em prol da comunidade 
ouro-pretana. É com esse propósito que as duas 
instituições assinaram nesta terça-feira, (22/02) 
de fevereiro, uma carta de intenções para 
desenvolver o projeto Esporte e Lazer Ouro-
pretano (ELO).
"A gente tem que fazer um bom uso da Ufop. 
Parabéns por essa parceria com a Secretaria de 
Esportes", ressaltou a vice-prefeita Regina 
Braga. Diretor da Escola de Educação Física da 
Ufop, o professor Heber Eustáquio destaca que 
é  preciso enal tecer  este  momento de 
proatividade na busca de elos entre a 
universidade e a administração pública. "No 
âmbito do governo federal, temos tido muita 
dificuldade em mostrar que a universidade 
pode ser parceira da comunidade, e esta gestão 

OURO PRETO: PARCERIA ENTRE PREFEITURA E UFOP LEVARÁ 
ESPORTE E LAZER AOS OURO-PRETANOS

Carta de intenção foi assinada hoje pelas instituições.

Foto: Ane Souz / Divulgação 
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POSTO SERÁ OBRIGADO A INFORMAR COMPOSIÇÃO DO PREÇO 
DE COMBUSTÍVEL

Decreto entra em vigor em 30 dias.

deverá conter o valor médio regional no produtor 
ou no importador; o preço de referência para o 
ICMS, que é um imposto estadual que incide sobre 
mercadorias e serviços, inclusive combustíveis; o 
valor do ICMS; o valor das contribuições para o 
PIS/Pasep e da Cofins, que são impostos federais 
incidentes sobre os combustíveis; e o valor da 
Cide, outra contribuição federal sobre a 
importação e a comercialização de petróleo, gás 
natural, derivados e álcool etílico combustível.
Atualmente, a Cide está zerada para o óleo diesel. 
No caso do PIS/Pasep-Cofins, o governo federal 
anunciou que também pretender cortar 
temporariamente esses impostos sobre o gás de 
cozinha e o óleo diesel. Na última semana, o preço 
dos combustíveis nas refinarias teve novo reajuste. 
Desde janeiro, a Petrobras já reajustou três vezes o 
preço do diesel e quatro vezes o da gasolina.
  Em nota, a Secretaria-Geral da Presidência 
explicou que a medida dará ao consumidor a 
“noção sobre o real motivo na variação de 
preços” dos combustíveis. “Como a oscilação 
está atrelada aos preços das commodities 
[produtos primários] no mercado internacional, e 
suas cotações variam diariamente, o consumidor 
muitas vezes não compreende o motivo da 
variação no preço final”, diz a nota.
Aplicativos de fidelização
  O decreto assinado por Bolsonaro também obriga 
os postos a informar os descontos vinculados ao 
uso de aplicativos de fidelização. Nesse caso, 
deverá ser divulgado o preço real, de forma 
destacada; o preço promocional, vinculado ao uso 
do aplicativo; e o valor do desconto, que poderá ser 
pelo valor real ou percentual.
No caso de aplicativos que fazem a devolução de 
dinheiro ao consumidor, o valor e a forma da 
devolução deverão ser informados de forma 
correta, clara, precisa, ostensiva e legível aos 
consumidores.
A edição do decreto foi proposta ao presidente 
pelos ministérios da Justiça e Segurança Pública e 
de Minas e Energia e a Advocacia-Geral da União.

e legíveis sobre os preços dos combustíveis 
automotivos no território nacional”, diz o decreto.
As informações sobre as estimativas de tributos 
devem estar em painel afixado em local visível e 

feira (23) no Diário Oficial da União e entra em 
vigor em 30 dias.
“Os consumidores têm o direito de receber 
informações corretas, claras, precisas, ostensivas 

   O presidente Jair Bolsonaro assinou decreto que 
obriga os postos revendedores a informar aos 
consumidores os preços reais e promocionais dos 
combustíveis. A medida foi publicada na terça-
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SAAE IDENTIFICA ALTERAÇÃO NA ÁGUA DO DISTRITO DE 
GOIABEIRAS

  O SAAE Mariana recebeu a informação de 
que, após as obras realizadas na estrada vicinal 
que liga Mariana às comunidades de Goiabeiras 
e Cuiabá o problema começou quando a água 
utilizada em Goiabeiras para consumo humano 
sofreu alterações em sua cor e turbidez. 
  Por isso, no dia 23 de fevereiro, o diretor 
executivo e coordenador operacional, Geraldo 
Carneiro e o engenheiro ambiental do SAAE, 
Rômulo Reis foram até a região para identificar 
o problema e proposição de possíveis soluções. 
No local foi identificado que um projeto de 
pavimentação utilizando rejeitos da mineração, 
estava contaminando um curso d'água quando 
chovia. A secretaria de Meio Ambiente foi 
acionada e notificou a empresa que fazia o 
trabalho. Medidas corretivas serão executadas 
para sanar o problema o quanto antes.

@jornalpanetus

INTERVENÇÕES NA CAPTAÇÃO DE ÁGUA EM BARRO BRANCO
Durante a prestação de contas do SAAE nesta quarta-feira, (24/02) o engenheiro ambiental da autarquia anunciou uma medida de 
extrema importância para o subdistrito de Barro Branco.

lençol freático da região.
Ainda na prestação de contas o engenheiro 
ambiental disse aos vereadores sobre importantes 
projetos como, por exemplo, a perfuração de poços 
conforme lista abaixo:
Poços que o SAAE pretende perfurar na cidade 
de Mariana
Poço Loteamento (já possui autorização de 
perfuração pelo IGAM)
Poço Nossa Senhora Aparecida (já possui 
autorização de perfuração pelo IGAM)
Poço Liberdade (já possui autorização de perfuração 
pelo IGAM)
Poço Passagem (em fase de licenciamento)
Poço Cartuxa (em fase de licenciamento)

  Visando evitar o acesso de gado no entorno do 
ponto de captação de água que abastece o subdistrito 
de Barro Branco, o SAAE Mariana realiza 
importantes intervenções na região da captação. 
Dentre as ações encontra-se a alteração da captação 
para um ponto mais a montante no sentido de 
preservar o curso d'água. Além disso será realizado 
um cercamento no entorno de todo o curso d'água, 
desde as nascentes até a captação, de forma que o 
gado não tenha mais acesso à água acima do ponto 
de captação. Tais ações além de garantir uma melhor 
qualidade da água a ser distribuída para a população, 
promoverá a regeneração natural da mata ciliar do 
córrego, o que permitirá uma maior proteção do 
recurso hídrico e maior percolação de água para o 



16_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

25/02/2021 a 04/03/2021  

@jornalpanetus

Sinovac. A outra foi desenvolvida em parceria pela 
Universidade de Oxford e pela farmacêutica inglesa 
AstraZeneca. Um acordo selado com a Fundação  
Oswaldo Cruz (Fiocruz) permitirá que esse 
imunizante também comece em breve a ser 
produzido no Brasil. As duas, no entanto, possuem 
por enquanto o aval da Anvisa apenas para uso 
emergencial. O registro definitivo ainda não foi 
obtido por nenhuma delas.
 A Pfizer já havia anunciado em dezembro do ano 
passado que não faria pedido para uso emergencial 
da sua vacina no Brasil. A farmacêutica decidiu que, 
tão logo concluísse os estudos exigidos e 
preenchesse todos os requisitos, seguiria o processo 
de submissão diretamente para um registro 
definitivo, o que libera o imunizante para uso em 
vacinação em massa e para distribuição tanto na rede 
pública quanto na rede privada.
  De outro lado, a permissão para uso emergencial é 
concedida apenas no âmbito do Sistema Único de 
Saúde (SUS), delimitando o público alvo e fixando 
prazo. Entre os grupos prioritários que estão sendo 
vacinados estão profissionais de saúde e idosos. A 
Anvisa já tem em mãos o pedido para registro 
definitivo da vacina da Oxford/AstraZeneca. Ele foi 
recebido, inclusive, antes do que foi apresentado pela 
Pfizer. Gustavo Mendes afirma que não há 
priorização e são processos que correm em paralelo.
 
"No caso do pedido da AstraZeneca, já era 
esperado que levaria um tempo maior de análise, 
até por parte da empresa. Fizemos uma reunião 
com eles na semana passada e existem ainda 
algumas informações a serem complementadas 
para que possamos prosseguir com a análise. Para 
que possamos tomar uma decisão sobre o registro 
definitivo dessa vacina, precisamos de dados dela 
sendo fabricada aqui no Brasil pela Fiocruz. O 
pedido de registro pressupõe essa produção no país. 
E como isso ainda não começou, não temos ainda 
dados relativos aos lotes fabricados aqui", disse.

preocupação com a segurança. Reações adversas 
foram consideradas leves e moderadas, de curta 
duração, como fadiga, cefaleia, calafrios e dor 
muscular e nas articulações.
  O Brasil ainda não tem contrato para compra dessa 
vacina. Negociações se desenrolam desde o ano 
passado, mas um acordo não se concretizou. O 
governo federal alega que a farmacêutica faz 
exigências inaceitáveis. Conforme o contrato 
proposto, ela não se responsabiliza por eventuais 
reações adversas e qualquer litígio somente poderia 
ser resolvido nos tribunais dos Estados Unidos. A 
Pfizer afirma que essas condições foram aceitas 
pelos países onde sua vacina já está em uso.
  Segundo Gustavo Mendes, gerente-geral de 
medicamentos e produtos biológicos da Anvisa, o 
órgão não se envolve nas negociações e se limita a 
avaliar os dados, decidindo de forma técnica se o uso 
da vacina deve ou não ser autorizado. "Não cabe à 
Anvisa discutir termos para a disponibilização ou 
para a comercialização", disse.
Uso emergencial
Atualmente, a vacinação no país contra a covid-19 
vem sendo realizada com duas vacinas. Um deles é a 
CoronaVac, produzida pelo Instituto Butantan em 
parceria com o laboratório farmacêutico chinês 

encapsulamento em uma nanopartícula de material 
genético do coronavírus causador da covid-19. É um 
método diferente de outros mais tradicionais, que 
usam o vírus inativo ou um vetor viral. Os testes 
clínicos com a Comirnaty no Brasil envolveram 2,9 
mil voluntários. No mundo todo, foram 44 mil 
participantes em 150 centros de seis países, 
incluindo África do Sul, Alemanha, Argentina, 
Estados Unidos e Turquia. Os resultados dos estudos 
da fase 3, divulgados pela Pfizer em novembro, 
apontaram eficácia de 95%.
Ressalvas
 O relatório da Anvisa aponta que há informações 
limitadas relacionadas ao uso da vacina em mulheres 
grávidas, indivíduos imunocomprometidos e 
pacientes com doenças autoimunes. Também 
recomenda não fazer uso concomitante com outras 
vacinas devido à ausência de estudos. Apesar da falta 
desses dados, a Anvisa concluiu que não se 
vislumbra risco à saúde da população. A Pfizer 
deverá continuar realizando monitoramento e enviar 
novos dados, já com prazos pré-fixados.
Além disso, efeitos adversos graves devem ser 
informados em até 72 horas. A Anvisa não 
identificou, nos estudos realizados até o momento, 
nenhuma situação que levantasse alguma 

   A vacina contra covid-19 desenvolvida pela 
farmacêutica norte-americana Pfizer em parceria 
com a empresa de biotecnologia alemã BioNtech 
tem validade de 60 dias se armazenada a uma 
temperatura de -60°C e protegida da luz. Mantida 
entre entre 2°C e 8°C, ela dura apenas 5 dias. Já na 
temperatura ambiente, fora de refrigeradores, deve 
ser usada em até duas horas.
  Os dados constam no relatório da Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa), que 
anunciou mais cedo a concessão do registro 
definitivo do imunizante. As conclusões da análise, 
que durou 17 dias, foram apresentadas nesta terça-
feira (23/02). Chamada de Comirnaty, a vacina é a 
primeira a obter o registro definitivo no Brasil em 
meio à pandemia de covid-19, embora ainda não 
esteja disponível no país.
  Segundo Maria Fernanda Reis, gerente de 
avaliação de recursos biológicos da Anvisa, os 
prazos de validade foram definidos para as vacinas 
usadas nos estudos clínicos. Ainda haverá 
necessidade de continuar o monitoramento para 
confirmar se eles valem também para as doses 
produzidas em escala comercial. "Precisamos 
assegurar que cada lote da vacina tenha qualidade 
comparável ao do produto utilizado nos estudos que 
garantiram de fato a segurança e a eficácia", diz 
Maria Fernanda. A Anvisa também afirma que 
cadeia de transporte entre os locais de fabricação e o 
Brasil ainda carece de qualificação.
  Os resultados de eficácia e segurança nos estudos 
realizados foram considerados robustos. Há, no 
entanto, uma observação: o imunizante se mostrou 
capaz de impedir a manifestação da doença, mas 
ainda não há certeza se ele também previne 
transmissão de uma pessoa para outra. O regime de 
aplicação da Comirnaty aprovado pela Anvisa é de 
duas doses com um intervalo de 21 dias entre si para 
indivíduos com 16 anos ou mais. 
  A vacina da Pfizer/BioNtech usa o RNA 
mensageiro, uma tecnologia inovadora: trata-se do 

RUA BOM JESUS - 56 - MARIANA - MG

Endereço: Rua Bom Jesus nº 101 - centro - Mariana

Telefone: (31) 971612463

EM CONDIÇÕES FAVORÁVEIS, VACINA DA PFIZER TEM 
VALIDADE DE 60 DIAS

Imunizante é o primeiro a obter registro definitivo da Anvisa.
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que lê e assiste, buscando como maneira de pôr fim 
a certas posições apontadas como nocivas o total 
controle ao que pode ser publicado e exibido.
Uma frase em tom inadequado pode ser facilmente 
considerada uma forma preconceituosa quando 
posta ao público descontextualizada, porém, se 
apresentada dentro do real contexto que fora dita 
pode ser tratada meramente como brincadeira (se 
foi engraçada ou não, aí já é outra situação).
  Ora, lendo e relendo, concluo que para mim nem 
o “politicamente incorreto” e, tampouco, 
“politicamente correto”, a busca deve ser por algo 
mais razoável, pois o primeiro, é utilizado como 
meio poderoso, um pretexto para espalhar por aí 
preconceitos, usado com forma de diminuição da 
condição humana, já o segundo, configura-se uma 
conduta que pode destrói a liberdade de expressão, 
minando, reduzindo a autonomia de pensamento, 
ainda mais o pensamento crítico, podendo levar a 
uma errônea “ditadura de opinião”.
  O que deve ser buscado pela sociedade é o bom 
senso, diante da necessidade de termos a 
capacidade média para adequarmos a regras e 
costumes a determinadas realidades considerando 
as consequências, e, assim, poder fazer bons 
julgamentos, ou seja, buscar um ideal de 
equilíbrio, ser “politicamente sensato”, porém, em 
um país em que a divisão esquerda/direita, seria 
absolutamente utopia acreditar que as posturas 
“politicamente correta” e “politicamente incorreta” 
deixem de ser predominantes.

piadinhas com negros, mulheres, entre outros, 
aqueles chamados “minorias”. Um dos mais 
“badalados” neste contexto - do “politicamente 
incorreto”, hoje é o humorista Danilo Gentili – 
apresentador do Programa The Noite do SBT.
Para a blogueira Djamila Ribeiro, em um texto 
escrito para a revista CartaCapital - “É um humor 
rasteiro, legitimador de discursos e práticas 
opressoras e que tenta se esconder por trás do riso. 
Sendo a sociedade racista, o humor será mais um 
espaço onde esses discursos serão reproduzidos”.
No Guia Politicamente Incorreto da História do 
Brasil (considerado como pseudo-histórico e 
negacionista,  apresentando  uma visão 
conservadora da história do Brasil), do jornalista e 
escritor brasileiro - Leandro Narloch, ao 
ridicularizar Zumbi dos Palmares, diminui a 
importância do líder quilombola na história do 
Brasil e também deslegitimando as lutas dos 
negros brasileiros. O livro traz outras distorções 
como que os portugueses ensinaram os Índios 
brasileiros a preservar as florestas. 
  Noutro giro, a postura “politicamente correta”, 
possui um viés de linguagem aparentemente 
neutra em termos de discriminação, evitando ser 
ofensiva para certas pessoas ou grupos sociais. 
Porém,  apesar  de  aparentemente  bem-
intencionada, a postura do “politicamente correto”, 
pode ser tão danosa quanto o seu oposto.
Podemos aferir que o indivíduo dito como 
politicamente correto vê preconceito em tudo o 

trata conforme fala do Ministro Alexandre de 
Moraes “terra de ninguém”, espaço onde não há 
limites para a liberdade de pensamento. Obvio que 
tudo isso se deve por falta legislação de combate às 
f a k e  n e w s  q u e  c r i e  m e c a n i s m o s  d e 
responsabilização tanto dos agentes causadores do 
ato como das empresas que administram as redes 
sociais.
  Diante deste tortuoso contexto extremamente 
conturbado, a postura “politicamente correta” e seu 
oposto, a postura “politicamente incorreta”, tem 
sido utilizada constantemente pelos mais 
diferentes agentes interlocutores sociais.
Partindo deste choque, destes dois “conceitos”, 
faz-se necessário uma análise crítica dos 
significados e quais são os vieses ideológicos 
destas duas expressões em debate. Segundo John 
K. Wilson, “politicamente incorreto é uma forma 
de expressão que procura externalizar os 
preconceitos sociais sem receios de nenhuma 
ordem”.
Quando voltamos nosso olhar para os meios de 
comunicação social de massas no Brasil, sob o 
ponto de vista para o termo “politicamente 
incorreto”, temos a levantar a ocorrência de 
preconceitos, estereótipos e visões de mundo que 
são obscuramente propagados por todo o país 
através das diversas mídias de comunicação sem 
que a população tenha a verdadeira noção das 
intenções de certas atrações televisivas.
 É notório que temos pessoas adestradas em fazer 

   Utilizando conceitos do Wikipédia, o termo 
politicamente correto "é usado para descrever 
expressões, políticas ou ações que evitam ofender, 
excluir e\ou marginalizar grupos de pessoas que 
são vistos como desfavorecidos ou discriminados, 
especialmente grupos definidos por gênero, 
orientação sexual ou raça".
  Também usando o Wikipédia o discurso 
politicamente incorreto "é, em oposição ao 
chamado politicamente correto, uma forma de 
expressão que banaliza preconceitos sociais, sem 
receios de nenhuma ordem. Além de reverberar 
preconceitos cotidianos, alguns estudiosos 
afirmam que o politicamente incorreto foi 
apropriado por movimentos de direita e é 
atualmente utilizado como ferramenta de oposição 
às pautas da esquerda e das minorias".
Pois bem, o Brasil está passando por um período 
de intensa mobilização política que vem invadindo 
as ruas, intensificando os debates nos diversos 
palcos, mobilização está sempre com um grande 
viés ideológico.
  Os reflexos das manifestações em todo país, 
sejam elas, a favor ou contra o governo federal, as 
constantes ações ou omissões contra o Estado 
Democrático de Direito, passadas as recentes 
eleições municipais, somado a proximidade das 
eleições presidenciais, são alguns dos motivos que 
têm ensejado calorosos debates.
 E toda essa mobilização, concentra uma grande 
parte de ações através das redes sociais, pois se 

POLITICAMENTE CORRETO, INCORRETO OU SERIA POLITICAMENTE SENSATO?
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9.467 MARIANENSES INCLUÍDOS NO CADASTRO ÚNICO

realizar a inscrição.
  Para se inscrever, a família deve procurar o 
setor do Cadastro Único e Programa Bolsa 
Família e levar os documentos originais de 
todas as pessoas que compõem o grupo familiar.
As pessoas que desejam saber se possuem 
inscrição no Cad Único podem acessar o link: 
https://meucadunico.cidadania.gov.br/meu_ca
dunico/ e realizar a consulta.

Para mais informações, ligue 3558-2585.

Contribuição do INSS para donas de casa, 
Isenção de taxas de concursos públicos e 
ENEM.
Quem pode se inscrever: Famílias com renda 
mensal de até meio salário mínimo por pessoa 
ou até três salários mínimos.   As famílias que 
possuem renda mensal total maior que três 
salários mínimos, podem se inscrever desde que 
o cadastro esteja vinculado a algum programa 
social estadual ou municipal. Pessoas que 
vivem em situação de rua também podem 

municipal e nacional.
O CadÚnico identifica e garante o direito do 
recebimento dos benefícios dos programas 
como Bolsa Família, Tarifa Social de Energia 
Elétrica, Carteira do Idoso para viagens 
interestaduais, ID Jovem, Desconto na 

  A Prefeitura de Mariana, por meio da 
Secretaria de Desenvolvimento Social e 
Cidadania possibilitou a inclusão de mais de 
9000 Marianenses no Cadastro Único do 
município. Todos elas terão o direito de serem 
inclusas nos programas sociais a nível 
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www.transcotta.com.br
☎ Ouro Preto - (31) 3551-2385
☎Mariana – (31) 3557-1810

Venha conhecer o

 espaço 

mais completo de beleza 

da Região!

*Dia da Noiva

*Maquiagem

*Penteados

*Manicure - Pedicure

* E muito mais...

Endereço: R. do Catete, 427 - Centro, Mariana 
Telefone: (31) 3557-2937

Telefone: (31) 3558-1495
E-mail: arantesgoncalves@yahoo.com.br
Endereço: Rua Diamantina, 376 - Cabanas - Mariana

Móveis, brinquedos e muito mais!!! 
Qualidade e preço justo!

Faça uma visita e confira!

GONÇALVES CENTER

WS
Energia Elétrica Solar

Venda, Projeto e Instalação de Equipamentos Solares! Atendimento em Várias Regiões. 
31 9 8632-8305 / 31 99961-0878 / 31 99937-8305

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

Aproveite as vantagens de adquirir um equipamento
de sistema solar: 
- Manutenção Mínima
- Gerar sua Própria energia
- Respeito ao meio ambiente
- Energia Solar é renovável
- Ótimo investimento com um alto retorno

incansáveis na realização desse trabalho, com o auxílio 
dos padres José Carlos e Fabiano Milione. 
O texto que os leitores terão em mãos é resultado ainda da 
orientação e incentivo de Dom Airton, que fez questão de 
se reunir com os organizadores. Dom Airton não somente 
deu sua permissão para a continuidade dos trabalhos, mas 
se mostrou entusiasmado com o projeto que estava sendo 
realizado. É de Dom Airton a orientação quanto ao 
empenho para que esta 4ª edição, comemorativa, tenha a 
qualidade de conteúdo e de arte gráfica que a obra 
merece. 
Sobre o livro
O livro "Vida de D. Antônio Ferreira Viçoso: Bispo de 
Mariana e Conde da Conceição" é a 4ª edição, com 
revisão ortográfica, da obra escrita por Pe. Silvério 
Gomes Pimenta. Trata-se de edição comemorativa do 
centenário da 3ª edição, publicada em 1920. É 
considerado obra-prima da literatura brasileira, com a 
qual Dom Silvério conquistou uma cadeira na Academia 
Brasileira de Letras. Leitura imprescindível para quem 
deseja conhecer a biografia do Venerável Dom Viçoso, 
para os amantes da literatura, mas também para os 
interessados em história da Igreja, de Minas Gerais e do 
Brasil. É uma edição de luxo, em capa dura e com 
costura. 

Além de proporcionar aprofundado conhecimento da 
vida do Venerável Dom Viçoso, o livro de Dom Silvério é 
reconhecidamente uma obra-prima da literatura 
brasileira. Com esta obra, Dom Silvério conquistou uma 
cadeira na Academia Brasileira de Letras, sendo o 
primeiro eclesiástico a realizar este feito. Ainda, não se 
pode esquecer que Dom Silvério era negro, portanto, 
certamente, enfrentou muitas dificuldades. Por fim, alio a 
todas essas virtudes da obra de Dom Silvério, o seu valor 
histórico. Por ela, conhecemos pormenores da história de 
Minas e do Brasil, da história da Igreja no Brasil e 
sobretudo da Diocese de Mariana. 
Dacom: Qual foi o trabalho editorial realizado? 
Pe. José Carlos: O início de tudo foi a realização de 
reuniões com especialistas em Língua Portuguesa. O 
princípio adotado, depois de ouvir os especialistas, foi 
intervir o mínimo possível, consistindo o trabalho na 
atualização da ortografia, de modo a tornar a leitura mais 
fluida e agradável para os não afeitos ao português do 
século XIX. O trabalho realizado, embora possa não 
parecer, foi extremamente exaustivo. O texto foi 
digitalizado, e em seguida a equipe se dedicou ao 
delicado trabalho de revisão e atualização ortográfica. 
Especial agradecimento à professora Maria Cecília 
Pereira Soares e a Dom Geraldo Lyrio Rocha, 

com o padre José Carlos sobre o projeto de reedição do 
livro. 

Dacom: Qual a justificativa para se lançar a 4ª edição 
de uma obra, cuja terceira edição completou 100 anos 
em 1920? 
Pe. José Carlos: É difícil descrever a riqueza e o valor 
desta obra. Dom Silvério nos oferece a oportunidade de 
conhecer, com detalhes, e extremo rigor científico, a 
edificante vida de Dom Viçoso. É uma viagem não 
somente pelo que Dom Viçoso realizou, mas ao seu 
mundo interior, ao seu itinerário vocacional e de 
santificação, no serviço a Deus num contexto assinalado 
por imensos desafios. A primeira parte da obra segue as 
fases da vida de Dom Viçoso. Descreve seus familiares, o 
contexto de nascimento, sua infância, o surgimento da 
vocação, ingresso no seminário, etc. A segunda parte tem 
uma estrutura diferente. Nela, Dom Silvério apresenta o 
trabalho realizado por Dom Viçoso, iniciando por narrar o 
estado em que encontrou a Diocese, vacante há nove 
anos, e prossegue percorrendo o amplo campo de atuação 
de Dom Viçoso como bispo dessa Diocese que quase se 
confundia com o território deste Estado de Minas Gerais. 
A leitura da obra permite concluir que a eleição de Dom 
Viçoso para a Sé de Mariana foi de fato obra do Espírito 
Santo. Ele conhecia a Diocese como poucos, por residir 
no colégio do Caraça, e ter percorrido a Diocese pregando 
missões. Conhecia de perto o povo, suas necessidades, 
mas também o Clero, bem como os desafios para o 
trabalho de evangelização. Em seu ministério presbiteral, 
Dom Viçoso tinha se dedicado, durante longos anos, ao 
trabalho em seminários. Ao assumir a Diocese de 
Mariana, encontrou o seminário praticamente fechado e a 
necessidade de reorganizar o processo formativo. Esta 
foi, possivelmente, a atividade a que se dedicou primeiro, 
com extremo zelo, e pôde colher excelentes resultados. A 
reforma do Clero não se faz sem zelar pela formação dos 
futuros presbíteros. Portanto, Dom Viçoso trazia em si as 
virtudes e espiritualidade de um místico, a experiência do 
missionário, a sabedoria resultante de longos anos de 
dedicação à formação sacerdotal e o espírito vicentino de 
amor e sensibilidade para com os pobres e incansável na 
luta por diminuir o sofrimento dos necessitados. 

 Acontece nesta sexta-feira (26), o lançamento da edição 
comemorativa do livro “Vida de D. Antônio Ferreira 
Viçoso: Bispo de Mariana e Conde da Conceição”, 
escrito por Dom Silvério, primeiro Arcebispo da 
Arquidiocese de Mariana e afilhado de Dom Viçoso. Esta 
é a 4ª edição da obra que celebra o centenário da 3ª 
edição, completados em 2020. 
Segundo um dos coordenadores do projeto, o padre José 
Carlos dos Santos, a ideia de reeditar o livro surgiu, em 
2016, após o monsenhor Flávio Carneiro apresentar a 
causa de beatificação do venerável Dom Antônio Ferreira 
Viçoso em um evento do Seminário São José, em 
Mariana (MG). “O desejo de contribuir para que Dom 
Viçoso seja mais conhecido e venerado fez brotar a ideia 
de reeditar a biografia redigida pelo seu afilhado”, 
explica o sacerdote. 
Desta forma, um grupo de seminaristas, muitos deles 
atualmente presbíteros e diáconos, se dispôs a abraçar o 
trabalho, sob coordenação dos padres José Carlos e 
Fabiano Milione Honório. Ainda, toda a responsabilidade 
do projeto é da Faculdade Dom Luciano Mendes 
(FDLM) e os trabalhos de editoração da Gráfica e Editora 
Dom Viçoso.
  O lançamento do livro acontecerá durante a 
programação do Simpósio Acadêmico Filosófico-
Teológico, da FDLM, e será realizado on-line. Ainda, terá 
a mesa redonda “A Vida de Dom Viçoso”, com a 
apresentação do projeto de reedição do livro pelo padre 
José Carlos, além da participação dos professores, João 
Paulo Pereira (FDLM) e Maria Cecília Pereira Soares, 
que falarão, respectivamente, sobre a reforma do 
Seminário no período de Dom Viçoso e “Vida de Dom 
Viçoso: tesouro literário a ser descoberto”.
  O público poderá acompanhar todo o evento pelos 
canais do YouTube da Arquidiocese de Mariana, 
Faculdade Dom Luciano Mendes e Seminário São José. 
A tiragem dos livros é limitada e os interessados em 
adquirir a obra podem entrar em contato com a FDLM 
pelo e-mail:
 financeiro@faculdadedomluciano.com.br  ou pelo 
telefone (31) 98326-6720.
Para saber mais sobre a obra, o Departamento 
Arquidiocesano de Comunicação (Dacom) conversou 

EDIÇÃO COMEMORATIVA DO LIVRO SOBRE A VIDA DE DOM 
VIÇOSO SERÁ LANÇADA NESTA SEXTA-FEIRA (26)
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25/02/2021 a 04/03/2021  

-Projeto e execução de serviços 
infraestrutura de TI e 
telecomunicações, rádios de 
comunicação.
- Projetos de cabeamento 
estruturado, fibra 
óptica, CFTV.
-Certificado digital

Fixo e Whatssap

31 3557-326031 3557-3260

A PSA - MAINTENANCE SOLUTION, atua de forma eficaz prestando serviços em 
diversas categorias. Solucionando ocorrências através de inspeções em veículos e 
máquinas industriais, além de desenvolver projetos mecânicos, elétricos e civis.

Avenida João Ramos Filho, 275, Barro Preto, Mariana – Minas Gerais
Telefone: 31 9 8366-0084

Endereço: Rodovia dos Incondentes - 38 - BR 356

@jornalpanetus Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 

PÁSCOA SOLIDÁRIA DA 
TURMINHA DA ALEGRIA

chocolate ou qualquer incentivo financeiro.
Contato: Cássio (31) 99443-9710 
Otávio: (31) 99208-3525 
e-mail: damaresnadine190@gmail.com

Pratique o bem, seja solidário.

A Páscoa Solidária irá acontecer nos subdistritos 
de Furquim (Crasto, Cuiabá, Vila e Margarida). 
Precisamos da sua colaboração em doação, para 
realizar essa ação voltada para as nossas crianças 
carentes. 
Opção de doação: Ovos da Páscoa, barras de 

@jornalpanetus Requerimento é de autoria do vereador Marcelo Macedo. 

PÁTIO DA RODOVIÁRIA DE MARIANA: 
VEREADORES DEBATEM EM REUNIÃO 

INTERNA POSSÍVEIS IRREGULARIDADES

  Os moradores cobraram do poder público medidas 
para melhora da iluminação, segurança e limitações 
para uso do espaço durante a noite. Muitos relatam que 
suas famílias tinham costume de praticar atividades ao 
ar livre no pátio e não sentem mais segurança de 
utilizar.
 As Secretaria de Segurança, de Obras e de Turismo 
apresentaram aos moradores as ações que já estão 
sendo planejadas bem como as reformas que já estão 
em execução. Obras que em breve irão dar cara nova a 
entrada da cidade, de acordo com os representantes do 
Executivo.

  Atendendo ao Requerimento 29/2021, de autoria do 
vereador, Marcelo Macedo (MDB), na última quinta-
feira (18/02), a Câmara se reuniu, através de 
videoconferência com representantes dos bairros São 
Pedro e Vila do Carmo. Os moradores dos bairros 
reivindicam melhorias no espaço e segurança do pátio 
da Rodoviária de Mariana.
  Os representantes denunciam que algumas oficinas 
têm utilizado o espaço público da Rodoviária para 
prestar serviços privados aos caminhoneiros que estão 
de passagem em Mariana. Além de empresas de frete 
que usam o espaço para pernoite de parte de suas frotas. 
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Sociais da Leticia Aguilar

Leticia Aguilar@leticiafaguilar_

Endereço: R. Hélvio Moreira Moraes, 398 - 
Vila do Carmo, Mariana - MG, 35420-000

Dicas de beleza - LELÊ BEAUTY - MÁSCARA DE ALHO - FOREVER LISS

Máscara de alho Forever Liss desenvolvida com extrato desodorizado de alho (sem cheiro), para auxiliar no crescimento 
saudável dos cabelos, além de promover fortalecimento, maciez e brilho aos os.

Indicação - A máscara de alho é indicada para todos os tipos de cabelos 
Tecnologia - Extrato de alho: Previne a fraqueza dos cabelos, possibilita brilho, reparo e resistência.

Extrato de alecrim: O benefício do alecrim nos cabelos é o crescimento saudável dos os.
Canela: Faz com que os os quem mais fortes, benecia o crescimento dos cabelos. Também é um poderoso antioxidante, 

que ajuda a prevenir os os do envelhecimento precoce.
Cravo-da-índia: Nos cabelos o cravo da índia acelera o crescimento dos cabelos, proporcionando brilho e força 

principalmente para cabelos frágeis e quimicamente tratados.
O pH da Máscara de alho Forever Liss é de 3,5 - 4,5

1° prossional da saúde que  recebeu o novo livro de 
crônicas de Andreia Donadon: Dr. Luiz Roberto, 

Neurologista.  Professor da PUC-MG.

Dia 27 Madson irá em busca de mais uma medalha para a Cidade
de Mariana, boa sorte campeão! Na foto está ao lado de sua 

namorada Luiza!

Angelo (Jornal Panetu’s) em reunião com a Comunicação da 
Pref Mariana! Alex Bruno, Edvaldo Andrade e Raissa Alvarenga,

exemplo de prossionais.

A loja Lelê Beauty tem as clientes mais lindas! Essa é a 
Larissa! Maravilhosa!Gratidão por esse momento! Léo Caballero

Presença vip na nossa coluna social! Lúcia, nossa querida
amiga!


